



Legión de María

Boletín número 649 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • Fax: 91 523 07 43 • legiondemariam@hotmail.com • www.legiondemaria.es

CRECIENDO DESDE LAS RAICES

Para hablar de las raíces de la Legión de María, tenemos que hacer unas breves referencias del hermano Frank Duff.

Nuestro Senatus empezó a conocer algunos detalles de cómo era, cuando hermanos legionarios empezaron a ir a Dublín, bien para asistir a la Escuela de Verano, o por conocer la cuna de la Legión de María y su fundador, pero aún así, se conocía poco por la mayoría de los legionarios de España. Después de la muerte de Frank Duff, se han empezado a escribir libros o folletos sobre su vida y forma de ser. En ellos se van relatando acontecimientos de los años anteriores y posteriores al nacimiento de la Legión de María.

Si nos situamos en cómo vivía Irlanda en aquella época, sabemos que había una penosa situación como consecuencia de una guerra: pobreza y necesidades de todo tipo. Como contrapartida, también había una juventud con ideales. Frank Duff, sin duda, era uno de esos jóvenes.

Sabemos que Frank Duff era un hombre de grandes inquietudes e ideales, muy sensible a las necesidades de los demás, y, además, un hombre de una vida espiritual extraordinaria.

Se publicó un folleto escrito por él, titulado *¿Podemos ser santos?* En este folleto aconsejaba a los seglares sobre cómo conseguir la santidad. Les recomendaba la Santa Misa y Comunión diariamente.

A la edad de 24 años asumió el compromiso de rezar el Oficio Divino todos los días, y parece que no falló ni uno solo en cumplirlo. Se puede decir que Frank Duff, ocho años antes de nacer la Legión de María, ya estaba comprometido con los deberes de "socio Pretoriano".

No puede sorprendernos conocer que lo primero que tuvo en cuenta al dar contenido y espiritualidad a la Legión de María, fuera la santificación personal de sus miembros. Esta es la raíz fundamental del "ser legionarios", y base de nuestro comportamiento y forma de trabajar.

A la edad de 28 años, es invitado por un amigo a conocer las Conferencias de San Vicente de Paúl, un movimiento formado en aquellos tiempos por hombres y que se dedicaba a ayudar materialmente a los necesitados. Asistió sin mucho interés, más bien por complacer a su amigo; sin embargo, se sintió atraído por este apostola-



Frank Duff mostrando el primer altar legionario

do y se entregó con gran entusiasmo. Pronto ocupó el cargo de secretario. Frank Duff descubrió en este movimiento la importancia del trabajo en grupo y la eficacia de una buena organización, algo que sería esencial en la Legión de María. En la casa donde se celebraban las reuniones de las Conferencias de San Vicente de Paúl también se hacía frecuentemente el estudio de diversos temas sobre formación y espiritualidad.

Uno de estos temas fue la *Verdadera Devoción a María*, de San Luis María Grignon de Montfort. Sabemos que esta doctrina la venía estudiando Frank Duff desde hacía tiempo. No la entendía. La encontraba exagerada. Tardó algún tiempo en comprenderla. Frank Duff diría más tarde que fue gracias a Tom Fallon, miembro destacado de las Conferencias de San Vicente —que más tarde fue ordenado sacerdote—, quien le insistió, no sabe precisar cuántas veces, en leer este tema. Pasaron una tarde entera hablando del Tratado y decidieron ponerlo en práctica. Por entonces, Frank Duff escribió lo siguiente:

"Una devoción verdadera a la Santísima Virgen no puede ser una devoción replegada sobre sí misma: pasiva, inerte, sin ningún efecto en la vida del prójimo. Amar es actuar. No puedo creer que sea sincera una devoción a María que no obligue a trabajar por Ella, a sacrificarse sin dilaciones, a ser heroicos... Si se ama a María no se puede dejar de tomar parte en su angustia por las almas y no ir a ellas..." Aquí aparece la inquietud que Frank Duff sentía hacia el apostolado.

Es decir, lo que tantas veces se repite en la Legión de María: *"Una verdadera devoción a María obliga al apostolado"*. (Manual)

JAVIER DE FRUTOS. *Presidente del Senatus*
(Continuará)

ALMERIA
S
AVILA
BATAJOZ
E
FUENTE DEL
MANTRE
N
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
CUENCA
T
GRANADA
JAFN
U
JEREZ DE LA
FRONTERA
S
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
D
MADRID
MALAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
M
SANTIAGO DE
COMPASTELA
A
SEVILLA
D
TENERIFE
TOLEDO
B
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZARAGOZA
D

Resumen del Senatus de julio 2010

Praesidium María Columna de Fuego (Alcalá de Henares, Madrid): Informe Núm. 4. El praesidium se reúne los lunes a las 19,15 de la tarde, en una sala de la Parroquia de San Bartolomé. El grupo está formado por ocho hermanos activos, dos de ellos en prueba, dos son pretorianos. Tienen 156 socios auxiliares y de ellos 14 son adjutores. Está vacante el cargo de secretario. Entre sus trabajos destacan la visita a hogares, residencias de ancianos y hospitales. Colaboran en todo lo que les pide la parroquia. Destacan la puntualidad en la asistencia y el hecho de no tener director espiritual. Se les felicita por haber superado momentos difíciles y se les anima a asumir nuevos y más comprometidos trabajos, y a trabajar más en difusión con el fin de aumentar el número de socios del grupo y extender la Legión en Alcalá de Henares.

Curia María Inmaculada (Madrid): Informe Núm. 41. La Curia está compuesta por nueve praesidia de adultos, dos de ellos se han fundado en este año. Tienen un total de 55 socios activos con Promesa y 8 en prueba, 29 son pretorianos. Cuentan con 380 socios auxiliares definitivos, 34 son adjutores religiosos, más alumnos de un colegio. En el campo de la difusión, durante el año han visitado varias parroquias cercanas a nuestros praesidia, sin éxito hasta la fecha. Se hace difusión en contactos en la calle y en las Misas dominicales de las parroquias donde hay praesidia y en algún cole-

gio. Trabajos: visita domiciliaria, visitas a auxiliares, enfermos y ancianos; contactos callejeros con jóvenes e inmigrantes; comedor y cocina de Cottolengo, de disminuidos psíquicos, y en otra institución benéfica; catequesis; capillas itinerantes de la Virgen, librería ambulante. Participan en los consejos pastorales y colaboran en sus parroquias en cuanto se les pide. Proyectan la creación de un praesidium juvenil, así como intensificar la difusión para fortalecer los praesidia existentes y crear nuevos grupos, así como intensificar los contactos con jóvenes. Se felicita a la Curia por sus dos nuevos praesidia así como por su trabajo de difusión.

Curia María Madre de la iglesia (Jaén): Informe Núm. 30. La Curia está formada por 18 praesidia de adultos y dos de pre-juveniles, con un total de 187 socios activos con Promesa y 30 en prueba; 37 son Pretorianos. Tienen 684 socios auxiliares y 55 de ellos son Adjutores. No hay cargos vacantes Difusión: en el ámbito parroquial y en contactos callejeros. Destacan la formación de un praesidium en la Prisión Provincial Jaén II; visitas domiciliarias, personas solas y enfermas; visitas a hospitales; visitas a auxiliares; capillas itinerantes de La Milagrosa; colaboración con Cáritas, especialmente en lo que se refiere a inmigrantes. Se felicita a la Curia por sus muchos y buenos trabajos y se les anima a preparar y llevar a cabo su Congreso Legionario.

ALLOCUTIO

Por el P. Carlos Melero, Director Espiritual del Senatus

Fe y obras del legionario (Manual, Cap. V, Nº 5 y 6)

1. La fe es el fundamento en el que se apoya toda la vida cristiana y toda la vida de un legionario de María. Por eso, tener una visión de fe que aliente todas las acciones de un legionario de María es imprescindible para que sus tareas apostólicas estén animadas del espíritu con el que María actuó a lo largo de su vida. Esta visión de fe impregna todo el conjunto de las acciones que un legionario de María vive para su santificación. Por señalar algunos ejemplos: un legionario de María vive su apostolado como fruto de la fe, actúa en las situaciones más difíciles con espíritu de la fe que le impulsa a esperar en Dios, se siente miembro del Cuerpo Místico de Cristo, por lo que sus acciones en unión con sus hermanos están animadas por la fe que penetra en el misterio de Cristo y de la Iglesia, sabe que el Espíritu Santo es quien vivifica toda la vida de la Iglesia en su misión para la salvación del mundo. Así, cada realidad concreta que configura las obras cristianas y legionarias está penetrada por la luz de la fe. ¿Soy consciente de esto? ¿Cómo influye la fe en mis obras?
2. María vivió todo a la luz de la fe. Acogió el anuncio del ángel con fe. Esperó al pie de la Cruz la redención de los hombres y recibió el testamento del amor, acogiéndonos como Madre por su fe llena de fortaleza. Y se unió a la oración de la Iglesia naciente en el Cenáculo en la espera de la venida del Espíritu de Pentecostés, alentando la fe de los Apóstoles. Su misma caridad, que demostró cuidando a Isabel, participando en las bodas de Caná y sosteniendo a los Apóstoles en Pentecostés, tiene su raíz en la fe con que el Espíritu la hacía vivir todo con la mirada de Dios. María lo ve todo a la luz de Dios.
3. Esta visión de fe que recibe un legionario de María y de la Iglesia, es la que impulsa y anima su devoción a María, apoyada en la revelación que Dios ha hecho del lugar que María ocupa en el plan de salvación que Dios realiza por Cristo para bien de los hombres. Por eso, cuanto más penetre con mirada de fe los actos propios de la devoción a María y más

viva en unión con María el misterio de Cristo, más podrá notar la eficacia de la acción de Dios en las diversas obras legionarias. El Manual señala como fruto de este espíritu de fe, que impregna la vida de un legionario, la unanimidad en el amor a María que se traduce en una fuerza viva en el servicio legionario. **El ejemplo y modelo evangélico es la oración unánime de los Apóstoles con María en Pentecostés.** Y en la experiencia legionaria cada uno puede señalar muchas acciones apostólicas que brotan de la fe, alimentada en la oración con María, por María y a María.

4. Para que este espíritu de fe, que penetra con su luz en los designios de Dios y que influye eficazmente en las acciones de un legionario, se alimente y progrese, el Manual recuerda la importancia de profundizar en la verdadera devoción que enseñó San Luis María de Montfort. Porque la Legión de María, desde su origen y fundación, ha visto en la espiritualidad mariana la fuente inagotable de su dinamismo apostólico. Esto se trasluce, para todo legionario de María, en una llamada constante a profundizar en la espiritualidad que brota de la unión con María, con los actos que la desarrollan y fomentan. Entre esos actos está la esclavitud mariana, por la cual toda la vida del legionario queda en manos de la Madre, en la confianza de la eficacia de su labor materna y educadora: **María educa y forma a sus hijos para que sean una viva imagen de Jesucristo.**
5. Un legionario de María, lleno del espíritu de fe de María, conoce por experiencia la fuerza vivificadora de la devoción y del amor a María. Por eso, uno de los afanes más vivos y espontáneos es comunicar a los demás la experiencia y el fruto de este amor a María, animado de la fe de la Iglesia y profundizado en la vida de oración y en la participación en la acción apostólica. **Por eso, un legionario de María se ha de sentir dichoso de manifestar a todos su amor a la Virgen, con la alegría de saber que su confianza ilimitada en María no puede verse nunca defraudada.**

Punto de Atención

Por HNO. ANASTASIO CARRERO, Presidente de la Curia María Inmaculada

Secreto legionario: Cuarta ordenanza fija

Nuestra cuarta Ordenanza Fija dice así: **“Absoluto respeto por el carácter confidencial de todos los asuntos tratados en la junta o conocidos en el ejercicio del trabajo legionario”.**

Esta Ordenanza es una forma práctica de precepto de la caridad y respeto a todos. En nuestros trabajos y reuniones conocemos muchos asuntos que bajo ninguna razón deben salir del lugar donde han sido tratados. A veces, con la mejor intención, comentamos con personas ajenas a la Legión trabajos, informes o

circunstancias que hemos conocido como legionarios. Esto no es correcto puesto que, sin darnos cuenta, podemos faltar al secreto que nos pide la Legión para salvaguardar el precepto de la caridad que pide Jesucristo. Por lo tanto, todos imitemos a nuestra Madre que observaba todo cuidadosamente y lo guardaba en su corazón. Respetemos el carácter confidencial de todos los asuntos legionarios, teniendo presente que los únicos lugares para tratarlos son la junta del praesidium y las reuniones de los consejos legionarios.

Resumen del Senatus de agosto 2010

Infomes: Los praesidia con representación en la reunión, presentaron breves informes orales de sus respectivos grupos: **Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza:** Por primera vez, este año el grupo no ha podido reunirse por no tener acceso al salón parroquial donde se reúnen, al estar cerrada la portería. Han seguido haciendo trabajos y proyectan celebrar una reunión de oficiales próximamente. **Praesidium Ntra. Sra. de Maravillas:** Durante más de un mes han hecho difusión y han vi-

sitado hogares y hecho contactos. **Praesidium Ntra. Sra. del Buen Consejo:** Han seguido reuniéndose, aunque no han hecho otros trabajos que la visita a sus auxiliares. **Praesidium Maternidad Divina de María:** Han continuado con la difusión y los contactos frente a la iglesia. La visita a hogares continúa siendo difícil ya que no tienen acceso a los pisos. **Praesidium Madre del Perpetuo Socorro:** Por primera vez, este año no han celebrado sus juntas y no han hecho trabajos.

ALLOCUTIO

Por el P. Carlos Melero, Director Espiritual del Senatus

EL CUERPO MÍSTICO DE CRISTO: UN RESUMEN PRÁCTICO

El Manual, capítulo IX, indica la importancia del Cuerpo Místico de Cristo, por la unión de Cristo con la Iglesia, por la enseñanza de San Pablo, por la relación de María con la Iglesia, y por el valor redentor del sufrimiento humano. Este curso hemos meditado diversos aspectos de la *Mystici Corporis Christi*, de Pío XII. Recogemos de modo práctico algunas conclusiones fáciles de trasladar a la vida. En unas pocas líneas, no se puede recoger todo. Son indicaciones para que releáis cada allocutio y saquéis otras conclusiones prácticas:

1. Ama a cada hombre porque es humano, pecador y redimido.
2. Somos solidarios con Adán y Eva en el don de la creación y en el pecado original.
3. Jesús se hace solidario de la naturaleza humana, su destino, sufrimiento y muerte.
4. Cristo resucitado da el Espíritu para que entremos en la comunión con Dios por medio del Cuerpo Místico, unidad de la multitud de los redimidos.
5. La Iglesia recoge y conduce a su término la unidad de la creación, de los pecadores, que sufren y mueren, la unidad de los redimidos por Cristo redentor que da su Caridad.
6. La Iglesia es una e indivisa, hace visible lo que es invisible, es un organismo vivo, sus miembros forman una unidad viva, orgánica, ordenada. Trabaja en la Iglesia con orden, tienes una función benéfica para el bien de todos. Ama la unidad y ponte al servicio de la Iglesia.
7. El Cuerpo de Cristo tiene medios vitales. La Iglesia vive por la vida de Cristo que el Espíritu Santo le comunica, crece en su santidad y se desarrolla y progresa en la fe, en la esperanza y en la caridad. Cuida la fe, la esperanza y la caridad.
8. La Iglesia depende de Cristo, que actúa por sus sacramentos. Cuida tu vida sacramental.
9. La Iglesia como Cuerpo es la Esposa de Cristo. Crece en el amor esponsal a Cristo en la Eucaristía, el banquete de bodas.
10. El Cuerpo de Cristo vive, crece y se desarrolla según su propia unidad. No busques caminos que vayan contra la Iglesia o al margen de la Iglesia: suscitarás divisiones.

11. Cristo es el Fundador, la Cabeza, el Sustentador y el Salvador de su Cuerpo Místico. Necesitas cuidar tu unión con Cristo en la Iglesia.
12. Cristo es la Cabeza de la Iglesia porque posee la gracia, las virtudes y los dones del Espíritu, los tesoros de sabiduría y ciencia divina, que da a su Iglesia, a la que acrecienta y santifica. Crece en la gracia, virtudes y dones del Espíritu Santo.
13. Un legionario de María es consciente de que su crecimiento en la gracia procede del influjo constante de Cristo en su vida: sé alimento de la Palabra y los Sacramentos, ejercita todas las virtudes y cuida la vida de oración.
14. Cristo vive en su Iglesia y la sustenta con su poder divino, pues Él la fundó. Dependes continuamente de Cristo: crece en esta dependencia.
15. El Padre realiza su plan de amor: que seamos imagen de Cristo e hijos suyos por el Espíritu de adopción. Camina como miembro de su Cuerpo y peregrina por la historia junto a los hombres, vive en la esperanza de ver a Dios cara a cara. Como María Madre, hemos de llevarnos al cielo a los que peregrinan con nosotros.
16. El Espíritu Santo habita y actúa en la Iglesia, nos une entre nosotros y con Cristo. El alma de toda la vida legionaria es la unión en la fe y en la caridad, como María en el Cenáculo.
17. El Hijo del Eterno Padre se hizo hombre por amor redentor a los hombres. Cristo fundó su Iglesia para que a todos llegara su amor. Difunde el buen olor de Cristo, ama como María.
18. El fin de la caridad divina es transformar al hombre para que llegue al Reino eterno de Dios. Es el camino de la caridad: recibe la caridad de Dios para hacerla presente en el tiempo de tu vida hasta que, yéndote al cielo cargado de amor, te lleves a muchos para que el cielo sea de Dios y de los hombres.
19. María, por sus legionarios, hace crecer la Iglesia con la caridad ordenada. Cuida la unión con María. Alimenta tu espíritu de sus actitudes. Pide, ora y contempla su misterio de Madre.

Punto de Atención

Por HNA. M^a CARMEN LÓPEZ, *Tesorerera del Senatus*

Rezo diario de la catena: Segunda ordenanza fija

Sabemos que la segunda Ordenanza Fija nos pide el rezo diario de la *Catena* ("cadena" que une a todos los legionarios, activos y auxiliares, en todo el mundo) y repetimos las palabras de nuestra Madre a su prima Isabel. Es el *Magnificat*.

¿Cómo cumplimos con esta ordenanza? ¿Se nos olvida con frecuencia? El legionario tiene que estar unido a su Reina y Madre, y ¿qué mejor que rezando la oración que María pronunció cuando visitó a su prima Isabel? Hoy la liturgia nos recuerda la importancia de la humildad, que considera más importante que la generosidad. María dice que el Señor se fijó en Ella por su humildad. Todos nos sabemos de memoria nuestra *Catena*. El *Magnificat* lo rezamos todos los días, y además, se incluye en el rezo de *Vísperas*. No olvidemos esta pequeña obligación que nos impone a todos la Legión de María. Esforcémonos un poco más. Si a los auxiliares les pedimos rezar todas las oraciones de la Téssera todos los días, unámonos a María y a nuestros auxiliares.

REGRESARÓN A LA CASA DEL PADRE:

HNA. ELOÍSA ARENÍBAL, *Presidente de la Curia Ntra. Sra. de las Angustias, de Granada. Durante largos años sirvió fielmente a la Legión, ocupando cargos en su equipo de oficiales.*

HNA. EDITA BLANCO CARBALLO, *de la Curia Virgen de la Paz, de Orense, Comitium Virgen Peregrina. Fue Presidente de la Curia y también ocupó otros cargos en su equipo de oficiales.*

HNA. ANA FÁTIMA ARTILES, *del Praesidium Ntra. Sra. del Mar, de San Fernando de Maspalomas, Curia Virgen Milagrosa, del Comitium Ntra. Sra. del Pino, Las Palmas de Gran Canaria.*

HNA. JUANA LIMÓN, *legionaria veterana del Praesidium Ntra. Sra. de Maravillas, de la Curia Senatus, Madrid.*

HNA. JUANITA ALMAGRO, *del Praesidium Virgen Inmaculada, Curia Virgen de la Paloma, Madrid.*

ELEVAMOS NUESTRAS ORACIONES POR EL DESCANSO DE SUS ALMAS Y HACEMOS LLEGAR A SUS HERMANOS LEGIONARIOS Y FAMILIARES NUESTRO PÉSAME, EN LA CONFIANZA DE QUE YA ESTARÁN DISFRUTANDO DE LA PRESENCIA DEL SEÑOR Y DE NUESTRA MADRE EN LA LEGIÓN CELESTIAL.

Caminando hacia la JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD en Madrid 2011



Testimonios de peregrinato Pro Christo

(Traducido de Maria Legionis – Edición 2 de 2010)

“¿POR QUÉ PIENSA QUE ES IMPORTANTE PARA MÍ EL CREER?”

En Inglaterra, una mujer que había estado alejada de la Iglesia por más de 30 años, le dijo a los legionarios, uno de ellos de 17 años de edad, que a ella le gustaría volver. Dijo que necesitaría conocer a alguien en la Iglesia. El joven legionario de 17 años le contestó que él estaría allí. Ella contestó que iría, y así lo hizo. Se sintió feliz al encontrarse allí e indicó que lo había echado mucho de menos. Le aseguró al sacerdote de la Parroquia que de ahora en adelante iría a Misa y volvería a los Sacramentos por su propia voluntad.

En Finlandia, unos legionarios hicieron contacto con una pareja de jóvenes. La chica dijo que ella creía en el Cristianismo y en el amor de Dios, pero que eso era un asunto personal. El chico dijo “Creo en algo, pero no sé en qué”. Cuando le hablaron sobre el regreso a la Fe en alguien, él dijo, “Me identifico con eso”. Los legionarios insistieron que la Fe es un regalo de Dios y que es importante que la pidamos. Él preguntó: “¿Por qué piensa que es importante para mí el creer?” Los dos legionarios le explicaron que habían descubierto que la Fe es un regalo maravilloso de Dios para sus vidas. Ambos aceptaron la medalla de La Milagrosa. Los legionarios les explicaron que María es la madre espiritual de todos, y que Ella les ayudaría a encontrar a Jesús. Se les propuso un acercamiento a la Iglesia Católica.



CORRESPONDENCIA

El hermano Rafael Almeida, que durante su estancia en España, formó parte activa en el Praesidium Ntra. Sra. de la Unidad, de la Curia Senatus, nos escribe a su regreso a Brasil, dándonos información sobre la visita del Presidente del Concilium, Hno. Tommy McCabe, así como los Hnos. Paddy Fay, Tadgh McMahon y Pat O'Donoghue, a los consejos de la Legión en Brasil. Mantuvieron un encuentro con el Nuncio Apostólico y un número de Arzobispos y Obispos, visitaron las reuniones de consejos y mantuvieron reuniones con oficiales de varios consejos. Uno de los puntos más importantes de la visita fue la Peregrinación Anual de la Legión al Santuario de Nuestra Señora de la Aparecida, Patrona de Brasil, y en la cual participaron aproximadamente 80.000 legionarios. Los ocho Senati de Brasil: Fortaleza, Recife, Salvador, Sao Luis, Belo Horizonte, Rio de Janeiro, Sao Paulo y Ponta Grossa, con sus Regiae afiliadas y la Regia de Brasilia cuentan con más de 400.000 socios activos.

